

Jugendmigrationsdienst
im Caritasverband Rhein-Mosel-Ahr e.V.
St.-Veit-Straße 14
56727 Mayen

Ansprechpartnerinnen

im Jugendmigrationsdienst

Caritasverband Rhein-Mosel-Ahr e.V.

- Ruth Fischer
- Sonja Lauterbach
- Franziska Marin
- Ania Sikkes

Telefon 02651 / 9869-141

E-Mail jmd@caritas-mayen.de

Das 24. Fachgespräch junge Migrant(inn)en ist eine Veranstaltung im Rahmen der



**Zusammen leben,
zusammen wachsen.**



Das Projekt „Roadshow Integration“ des Kolping Netzwerkes für Geflüchtete wird aus Mitteln des Asyl-, Migrations- und Integrationsfonds kofinanziert.



Jugendmigrationsdienste werden als Teil der Initiative ‚JUGEND STÄRKEN‘ gefördert durch das



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

Weitere Informationen zu unserer Einrichtung finden Sie unter:
migration.caritas-rhein-mosel-ahr.de
www.jugendmigrationsdienste.de

Einladung zum 24. Fachgespräch junge Migrant(inn)en

Auftaktveranstaltung zur Kolping Roadshow Integration

Mittwoch, 25. September 2019
um 17:30 Uhr
Caritas-Mehrgenerationenhaus
St. Matthias
St.-Veit-Straße 14
Mayen



Sehr geehrte Damen und Herren,

gemeinsam mit dem Dekanat Mayen-Mendig und dem Kolpingwerk Diözesanverband Trier laden wir zum 24. Fachgespräch junge Migrant(inn)en ein.

Seit dem sogenannten Flüchtlingsommer 2015 sind nun vier Jahre vergangen. Aus der Willkommenskultur, die in ganz Deutschland und auch bei uns zu spüren war, ist mittlerweile ein Klima geworden, in dem Flüchtlinge als Belastung wahrgenommen werden. Dies haben zuletzt nicht nur die Kommunalwahlen gezeigt, sondern auch Geflüchtete und Personen, die als solche identifiziert werden, berichten von Diskriminierungserfahrungen.

Ein Grund für uns die Kolping Roadshow Integration einzuladen, um erneut auf die Situation von Geflüchteten aufmerksam zu machen und für deren Belange zu sensibilisieren.

Das Infomobil der Kolping Roadshow Integration hält für jede Altersgruppe konkrete Angebote zur Aneignung von Hintergrundwissen über Flucht, Migration und Integration bereit. In Verbindung mit vertiefenden Workshops möchten wir so zur gesellschaftlichen Akzeptanz von Flüchtlingen beitragen.

Wir würden uns freuen Sie am

Mittwoch, 25. September 2019

um 17:30 Uhr

im Caritas-Mehrgenerationenhaus St. Matthias

begrüßen zu können.

PROGRAMM am 25.09.2019

**17:30 Uhr Begrüßung & Grußworte
Die Kolping Roadshow Integration
Die Workshops**

Workshops (parallel)

- Teilhabe als Weg zur Integration
Referentin: Leila Romberg
(Kolping-Netzwerk für Geflüchtete)
- Umgang mit Vorbehalten/Stammtischparolen
Referentin: Maren Becker
(Kolping-Netzwerk für Geflüchtete)

Besuch des Infomobils

& kleiner Imbiss

ca. 19:45: Ende der Veranstaltung

Im Anschluss an das Fachgespräch besteht die Möglichkeit mit uns ins **Mayener Corso-Kino** zu gehen. Hier wird um **20:00 Uhr** in Kooperation mit dem Caritas-Migrationsdienst die Komödie **300 Worte Deutsch** gezeigt. Eintritt: 6 €

**Das Infomobil „Kolping Roadshow“
kann besucht werden**

am 25.09.2019 von 16:30 – 17:30 Uhr
und

am 26.09.2019 von 08:00 – 18:00 Uhr

im Hof des Caritas-Mehrgenerationenhauses
St.-Veit-Straße 14 in Mayen
(Zugang: Im Bannen)

Schulkassen/Gruppen,
bitten wir um vorherige Anmeldung.
Workshops sind auf Anfrage möglich.

Rückmeldung

an
Jugendmigrationsdienst
im Caritasverband Rhein-Mosel-Ahr e.V.
St.-Veit-Straße 14
56727 Mayen
Telefax 02651 / 9869-118
oder per E-Mail an jmd@caritas-mayen.de

Teilnahme am

24. Fachgespräch junge Migrant(inn)en

ja nein

Name

Institution/Funktion/Verein

Ort, Datum

Unterschrift



Kinokomödie

“300 Worte Deutsch”

Wie jedes Jahr veranstaltet der Fachdienst Migration im Caritasverband Rhein-Mosel-Ahr e.V. zusammen mit dem Corso Kino in Mayen wieder eine Kinoaktion im Rahmen der interkulturellen Woche.

Mittwoch 25. September 2019
20:00 Uhr | Corso Kino Mayen

Danach gemütliches Beisammensein im Café CaTI
des Mehrgenerationenhauses St. Matthias



In der Komödie von Regisseur Züli Aladag treffen Kulturen aufeinander: Es geht um Lale Demirkan, die nach dem Wunsch ihres Vaters einen Türken heiraten soll. Mit dem an der Universität gescheiterten Marc Rehmann, der über seinen Onkel einen Job in der Ausländerbehörde bekommen hat, würde sie aber lieber zusammenleben. Und dieser Onkel, gespielt von Christoph Maria Herbst, ist ein besonderer Fall: der fremdenfeindliche Beamte will eine Hand voll türkischer Bräute so schnell wie möglich wieder abschieben ...

Eintritt: 6 Euro

Infos und Anmeldungen:

Fachdienst Migration im Caritasverband Rhein-Mosel-Ahr e.V.
Mehrgenerationenhaus St. Matthias | St.-Veit-Str. 14 | 56727 Mayen
Sonja Lauterbach: Tel. 02651 – 98 69-146
lauterbach-s@caritas-mayen.de

Infos und Trailer zum Film:

www.migration-im-film.de/film/300_worte_deutsch



Mehr
Generationen
Haus
Wir leben Zukunft vor



Caritasverband
Rhein-Mosel-Ahr e.V.

